

Oktober 2018



**Breitband-Kompetenzzentrum  
Schleswig-Holstein**  
Reventlouallee 6 – 24105 Kiel  
Telefon: (0431) 57 00 50 95  
E-Mail: info@bkzsh.de

## Neues aus Schleswig-Holstein und Umgebung

### Breitbandnetz-Gesellschaft Breklum: Neuer Herr übers Glasfaser

Bei der Breitbandnetz-Gesellschaft (BNG, Breklum) gibt es einen Führungswechsel. Daniel Pastewka hat gestern die Geschäftsführung von Dr. Heiko Hansen übernommen, der aus privaten Gründen aus dem Unternehmen ausscheidet. [\[Mehr\]](#)

### Hellgrund soll ans Glasfasernetz

Als nächstes soll das „Ausbaugbiet Hellgrund“ zwischen Elbe, Hans-Böckler-Platz, Galgenberg und Hellgrund erschlossen werden. Ausgebaut werden soll im kommenden Jahr – wenn die Kunden mitspielen. [\[Mehr\]](#)

### Buchholz fordert Nachbesserungen für 5G-Vergabe

Nach GPRS, UMTS und LTE soll bald der neue Mobilfunkstandard 5G kommen. Das superschnelle 5G Mobilfunknetz wird entscheidend dafür sein, wie wettbewerbsfähig eine Region sein wird. [\[Mehr\]](#)

### Die analoge Digitalisierung deutscher Behörden

Mobilfunk- und Glasfaserunternehmen verzweifeln an der Genehmigungspraxis deutscher Behörden. Anträge müssen in achtfacher Ausfertigung auf Papier gestellt werden. Und danach passiert oft – nichts. [\[Mehr\]](#)

### Faktenfuchs: Wo Bayern in Sachen Breitbandausbau steht

Wir sind beim Breitbandausbau Spitze, sagt die Staatsregierung. Der Opposition geht es nicht schnell genug. Der Faktenfuchs erklärt, wie Bayern beim Breitbandausbau dasteht und warum schnelles Internet nicht gleich schnelles Internet ist. [\[Mehr\]](#)

## Rückblick Küsten-Tour

In der ersten Oktober-Hälfte war das BKZSH in Kooperation mit dem Breitbandbüro des Bundes auf Küsten-Tour. Das Mobil machte auf Sylt, Nordstrand und St. Peter-Ording Station. In allen Orten wird mit Bundes- bzw. Landesmitteln der Glasfaserausbau gefördert. Während der Tour durch die geförderten Gemeinden wurde das Info-Mobil daher auch von den Betreibern vor Ort begleitet, so konnten umfassende Informationen zu den jeweiligen Ausbaugebieten gewährleistet werden. Tour-Highlight war der Vermarktungsstart auf Nordstrand. Den ganzen Tag über wurde das Informationsmobil sehr gut besucht und beim Betreiber zahlreiche Vorverträge unterzeichnet.



### Langsame Upload-Rate Problem für Gewerbe - Troisdorf will schnelles Internet anpacken

Das „Tal der Ahnungslosen“ nannte man früher in der DDR ein Gebiet, wo man gar nicht oder nur schwer Westfernsehen und UKW-Rundfunk empfangen konnte. Beim Internet gibt es solche Ecken auch im Rhein-Sieg-Kreis. [\[Mehr\]](#)

### DigiNetz-Gesetz: Weiter Streit um Änderungen beim Glasfaser-Mitverlegen

Das Gesetz um das Mitverlegen von Glasfaser bei offenen Baustellen ist nicht so geändert worden, wie die kommunalen Unternehmen es sich wünschten. [\[Mehr\]](#)

### Open Access statt Egoismus!

Das alte Ziel „50 Mbit/s für alle bis Ende 2018“ hat die Bundesregierung schon längst in die Tonne gesteckt und gleich die Gigabit-Gesellschaft bis 2025 ausgerufen. [\[Mehr\]](#)

### Was der neue Entwurf zum Digi-Netz-Gesetz bedeutet

Das Bundeskabinett hat die Unzumutbarkeit für Doppelverlegungen beim Glasfaserausbau stark entschärft. Das sogenannte Glasfaser-Mikado – wer sich zuerst bewegt/ausbaut, verliert – wird damit nicht abgeschafft. [\[Mehr\]](#)

### DigiNetz-Gesetz: Überbauschutz für öffentlich geförderte Projekte

Mit einem Überbauschutz für öffentlich geförderte Glasfaserprojekte will die Bundesregierung den Wettbewerb im Telekommunikationsmarkt effizienter gestalten. Das Bundeskabinett hat eine entsprechende Novellierung des DigiNetz-Gesetzes beschlossen. [\[Mehr\]](#)

### DigiNetz-Gesetz: Regierung schwächt Initiative gegen "Glasfaser-Piraterie" ab

Das Bundeskabinett hat den Entwurf zur Reform des Digi-Netz-Gesetzes beschlossen. Vom ursprünglichen Ansatz zum Schutz von Ausbauprojekten bleibt wenig übrig. [\[Mehr\]](#)

### Neuer 5G-Standard Gigabit-Netze für alle viele

Von der Almhütte bis zum Leuchtturm weckt der künftige Mobilfunkstandard 5G die Hoffnung auf ein Deutschland ohne Funklöcher. Es dürfte bei der Hoffnung bleiben. [\[Mehr\]](#)

### IHKs wollen flächendeckend Glasfaser in Baden-Württemberg

Der Baden-Württembergische Industrie- und Handelskammertag fordert in einem Grundsatzpapier den flächendeckenden Ausbau des Breitbandnetzes mit Glasfaser. [\[Mehr\]](#)

### FTTB/H-Anschlüsse: Erstmals über eine Million Nutzer in Deutschland

Wie präsentiert sich der Breitbandmarkt hierzulande im Jahr 2018? Antworten darauf gibt die aktuelle TK-Marktstudie des Branchenverbandes VATM. Die Zahl der Breitbandanschlüsse soll bis zum Jahresende um 1,1 Millionen auf 34,3 Millionen steigen. [\[Mehr\]](#)

### 20. November 2018 | „Einsteigerworkshop Breitband“ | 09:30 – 16:30 Uhr

Der kostenlose Workshop richtet sich an alle Bürgermeisterinnen und Bürgermeister bzw. alle kommunalen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter in Landkreisen, Städten, Gemeinden und Ämtern, die sich mit dem Breitbandausbau beschäftigen oder den Einstieg in diese Thematik suchen. Bitte melden Sie sich und ggf. weitere Personen unter [info@bkzsh.de](mailto:info@bkzsh.de) oder Tel. 0431 – 57 00 50 95 an. Die Agenda und die Einladung finden Sie [hier](#).

### 26. November 2018 | Erfahrungsaustausch der Zweckverbände | 09:00 – 16:00 Uhr

Der Erfahrungsaustausch richtet sich an alle Zweckverbandsverantwortlichen in Schleswig-Holstein. Bitte melden Sie sich und ggf. weitere Personen unter [info@bkzsh.de](mailto:info@bkzsh.de) oder Tel. 0431 – 57 00 50 95 an. Die Agenda geht den Zweckverbänden Anfang November zu. Wir freuen uns auf den Austausch mit Ihnen!

### 04. Dezember 2018 | Seminar Gigabitgesellschaft: NGN und 5G | ca. 9:00 – 15:00 Uhr

Am 04.12.2018 findet bei uns im Hause (Reventlouallee 6, 24105 Kiel) das Seminar Gigabitgesellschaft: NGN und 5G in Kooperation mit dem Breitbandbüro des Bundes statt. In diesem Seminar wird die digitale Transformation von Wirtschaft und Gesellschaft diskutiert:

Digitale Hubs, Digitalisierung Mittelstand, Bau von Gigabit-Netzen, private Investitionen, Wertschöpfungsnetzwerke sichern, Wagniskapital mobilisieren, eGovernment voranbringen, Energiewende digitalisieren, Gesundheitsbranche digitalisieren, FinTech stärken, Mobilität voranbringen und soziale Sharing Economy organisieren.

Bitte melden Sie sich und ggf. weitere Personen namentlich unter [info@bkzsh.de](mailto:info@bkzsh.de) oder Tel. 0431 - 57 00 50 95 an. Das Seminar ist für Sie kostenfrei. Weiter Informationen finden Sie [hier](#). Wir freuen uns auf Sie!

**Wir hoffen, wir konnten Sie mit dem Newsletter gut informieren und Ihnen Anstöße und neue Impulse für unser gemeinsames Ziel geben: 100 % Glasfaser in Schleswig-Holstein bis 2025. Wenn Sie Anregungen zu weiteren Themen, Lob oder Kritik haben, schreiben Sie uns bitte.**

Herzliche Grüße  
Ihr BKZSH-Team

Unseren Newsletter können Sie jederzeit formlos per E-Mail an [info@bkzsh.de](mailto:info@bkzsh.de) abbestellen.

Fotos: Julia Nieß (shz), Sabine Voiges (shz), Breitbandbüro des Bundes, Carina Kühl